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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

ОПРАВДАЕМ ЗВАНИЕ ОРДЕНОНОСНОГО!
Награждение орденом 

Трудового Красного Знаме
ни — высокая оценка рабо
ты нашего коллектива, 
большая честь для нас, 
огромная радость. В ответ 
на это мы должны утроить 
срои усилия, чтобы повы
сить качество подготовки 
специалистов, повысить 
уровень научных исследо

вании — то есть выполнить 
"требования, предъявляемые 
к вузам в недавно приня
том постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР по высшей школе.

В следующем году наш 
институт будет отмечать 
свое пятидесятилетие. 19399 
врачей подготовил вуз за 
годы существования. Прак
тическое здравоохранение в 
областях Урала, Сибири и 
Дальнего Востока в значи
тельной степени комплекту
ется выпускниками нашего 
вуза. Многие воспитанники 
Свердловского мединститу
та стали крупными руково
дителями здравоохранения 
и науки, государственными 
и общественными деятеля
ми, отмечены высокими

наградами Родины. В их 
числе ученые с мировым 
именем, основатели науч
ных направлений и школ — 
академики, профессора 
В. В. Парии, В. И. Черни
говский, А. П. Полосухин, 
Ф. Р. Богданов, А. Т. Лнд- 
ский, В. Д. Чаклнн, Д. Г. 
Шефер, Б. П. Кушелевскнн, 
Л. М. Ратнер, И. А. Шак- 
леин и многие другие.

Учебный процесс в инсти
туте всегда неразрывно со
четается с научно-исследо
вательской работой, тесно 
связанной с нуждами прак

тического здравоохране
ния — это одна из ценней
ших традиций нашего ин
ститута. Уже в первые го
ды существования в на
шем институте были соз
даны студенческие науч
ные кружки на кафедрах— 
отсюда для многих начи
нался путь в науку.

В повседневных делах и 
заботах мы как-то не за
думываемся, не замечаем, 
сколько сделано. А если ос
тановиться, оглядеться, 
сравнить... Несравнимо! 130 
первых студентов и 4300

нынешних; 7 кафедр — и 
60 кафедр и самостоятель
ных курсов. А какие соз
даны клинические базы, 
специализированные меди
цинские центры, где прохо
дят подготовку будущие 
врачи!

Хочется сказать самые 
добрые слова о наших сту
дентах. Абсолютное боль
шинство их, твердо избрав 
для себя сложнейшую и гу
маннейшую профессию, 
упорно овладевает знания
ми, активно работает в 
комсомольской организа

ции, в студенческих научных 
кружках, широко участвует 
в движении «Студенты — 
народному здравоохране
нию». Наши студенты — 
бойцы стройотрядов, от
личные спортсмены,Ny доно
ры (институт занимает пер
вое место среди вузов 
страны по донорству).

Наш институт произвел 
50-й набор студентов. Уве
рен, что коллектив вуза сде
лает все, чтоб его выпуск
ники с честью несли по 
жизни высокое звание со
ветского врача, воспитанни
ка орденоносного инсти
тута.

В. Н. КЛИМОВ, 
ректор, профессор.

В Д О ХН О В Л ЕН Ы  
Н А  Н О В Ы Е

УСПЕХИ
Орден Трудового Красно- /

го Знамени — высокая наг- /
рада Родины нашему инстн- )
туту. Многотысячный кол- \
лектив преподавателей, сот- \
рудников и студентов с чув- '
ством глубокой благодарно- (
сти к родной партии и пра- i
вительству обещает и даль- )
ше с полной отдачей сил )
участвовать в выполнении 
государственного плана, раз- \
рабатывая новые научные (
проблемы, совершенствуя {
подготовку врачебных кад- /
ров и постоянно участвуя в 
улучшении всей системы /
здравоохранения.

Пусть наш повседневный /
труд и в дальнейшем явит- /
ся вкладом в общее дело /
советских людей, строящих )
коммунизм. \

Радостные минуты пережи
вают эти ребята. Они стали 
студентами медицинского!

* * *
Юлия Савичевская, стала 
продолжательницей врачеб
ной династии. Она будет де
вятнадцатым врачом в сво
ей семье и среди ближайших 
родственников.

Фото В. Степанова.
И. И. БЕН ЕД И КТО В, 

заслуженный деятель 
науки, профессор.

ЮБИЛЕЙНЫЙ ПРИ НМ
Закончился очень важный 

этап в жизни нашего вуза — 
прием нового пополнения. 875 
абитуриентов получили право 
считать себя студентами Сверд
ловского медицинского ордена 
Трудового Красного Знамени 
института. В этом году набор 
студентов на лечебном факуль
тете возрос на 150 человек, ос
тавшись прежним на осталь
ных факультетах. Три дня го
сударственная комиссия вела 
зачисление, беседуя с каждым 
выдержавшим конкурсные эк
замены. Как и в прошлые годы, 
в институт пришла, в основном, 
хорошо подготовленная моло
дежь. 25 из 196 «золотых ме
далистов* и имеющих дипло
мы с отличием подтвердили 
свое «золото* на первом же 
экзамене по профилирующему 
предмету биологии, сдав его 
на пятерку. Именно они — С. 
Блинова, Б. Дуднн, М. Смагнн, 
И. Инберг, С. Сахарова, С. Лю- 
качев, Е. Мещерякова и др. за

числяются в вуз первыми, ос- 
стальные обладатели «золота» 
выдержали все вступительные 
экзамены. Многие, особенно 
девушки, имеют пятерочные ат
тестаты. Приятно сознавать, 
что наши первокурсники, в 
большинстве жители Урала. 
Сибири, то есть тех областей, 
для которых вуз готовит кад
ры.

Какие цели преследует за
числение? Конкурсные экзаме
ны сданы, в распоряжении ко
миссии находятся личные дела 
абитуриентов с проставленным 
в них проходным баллом и за
числение можно вести по ним. 
Но забота комиссии не толь
ко оформление документов, но 
и то, какой багаж, помимо про
ходного балла принесли юно
ши и девушки в вуз, из ка- 
кнх побуждений избрали они 
своей профессией медицину, 
какими интересами живут, 
к чему тяготеют и к чему рав
нодушны, каков их духовный 
мир, как собираются и соби
раются ли совершенствовать 
себя, обладают ли чувством 
личной ответственности за свои 
поступки.

Все эти важные для будуще
го врача вопросы после бесе
ды в кабинете ректора зада
вали себе новоиспеченные сту
денты и, несомненно, серьезно 
задумывались над ними.

Пожалуй, ни в одной другой 
профессии не сказывается с 
такой чувствительной ощути
мостью преданность ей, как в 
медицине. И когда люди, не
смотря на неудачи в течение 
многих лет, не отказываются 
от своей мечты, то это рождает 
невольное уважение к их при
верженности. Только с четвер
той попытки одолели желан
ную вершину — прекрасно вы
держали конкурс — И. Шеле- 
хова, Т. Нуянзнна, Н. Соля- 
ннн, с третьей — Л. Стихнна и 
многие другие. Не отвернутся 
от врачебной профессии те, кто 
на собственном опыте познал 
горечь и радость своих успе
хов в медицине — Н. Архипо
ва, В. Мозырева, В. Драннчнн- 
кова, О. Нагорнова, Т. Кокша
рова, Г. Страшнова, успевшие 
поработать медсестрами 6— 
8 лет. Не разочаруются и те, 
кто шел к своему выбору че
рез тернии самой черновой ра

боты санитарами—О. Червяко- 
ва, М. Псковнтннова, Е. Лнв- 
ко, С. Драчева, О. Кабанова, 
Л. Домашнева, Т. Некнпелова, 
!:. Балезнна, О. Кочева, В. 
Анзимов, И. Скурнхнн.

Приятно, что немало абиту
риентов явились продолжателя
ми врачебных династий. Мно
гие определили свой выбор еще 
в школьные годы и уже со
знательно готовились к буду
щей специальности, вырабаты
вая в себе волю, трудолюбие, 
обучая свое сердце сочувст
вию, добру. Об этом рассказы
вают на зачислении сами ребя
та и прекрасные в своей под
робности и объективности 
школьные характеристики. 
Иногда в них встречаются фра
зы: «учился ниже своих воз
можностей», «легко поддается 
нежелательному влиянию*, 
«пассивен». С темн, кому адре
сованы эти строки, комиссия по 
зачислению вела особо принци
пиальный разговор. Им пред
стоит большая духовная борь
ба за себя, за свое самовоспи
тание, за умение повелевать 
себе, управлять своими по
ступками. Без этого нельзя 
стать врачом.

Но несравненно чаще новое 
пополнение характеризуется 
иначе: «Трудолюбив, способен,

ф  ТВОЮ РУКУ, 
ПЕРВОКУРСНИК!
доброжелателен, эрудирован». 
Опыт общественной работы в 
комитетах комсомола школ, 
училищ накапливали А. Червя
ков, М. Щербинина, В. Степа
ненко, А. Дубовкнн, А. Игу- 
шарин, А. Чешунн, который 
был кандидатом в члены об
кома комсомола. Несомненно, 
их опыт должен найти приме
нение в работе комсомольской 
организации вуза. Тяготеющих 
к газетному делу мы пригла
шаем сотрудничать в много
тиражной газете.

В облик первокурсников ор
ганически вписываются заня
тия музыкой, спортом. Петь ко
му влить живительную струю 
в художественную самодея
тельность, в спортивное мас
терство.

Важно, чтоб с переходом в 
гордое звание «студент», перво
курсники не придали забвению 
свои таланты, а с еще боль
шим упорством развивали их, 
чтобы наш орденоносный вуз 
мог гордиться профессиональ
но грамотными врачами, обла
дающими богатой, духовной 
культурой.

Т. МАТВЕЕВА.



ЗдТЛЗСЖВУй, Я£?В(ЖУТСНиИ! й Ш И ДЕО ЛО ГИ ЧЕСКО Е ВОСПИТАНИЕ -  
I  ГЛАВНОЕ!

ПУСТЬ ПАМЯТЬ ХРАНИТ

помощники из общ ественной приемной
Задолго до вступитель

ных экзаменов ребята из 
общественном приемной 
знакомили абитуриентов с 
историей нашего институ
та, читали лекции, прово
дили беседы о правилах 
приема в школах Сверд
ловска и области. При ак
тивном участии членов 
ОПК был подготовлен и 
проведен в институте 
«День открытых дверей». 
Ребята организовали выс
тавку сменных фотогазет, 
«молний», познакомили го
стей с кафедрами институ

та, отвечали на письма аби
туриентов. В июле члены 
ОПК помогали членам 
приемной комиссии инсти
тута в оформлении доку
ментов, разъяснительной 
работе с абитуриентами. Но 
основная нагрузка на пле
чи ОПК легла в августе — 
в период вступительных эк
заменов. Были выделены 
студенты в помощь препо
давателям, постоянно дей
ствовал отдел переписки с 
абитуриентами, была орга
низована и активно рабо
тала комиссия по трудо

устройству иесдавшнх всту
пительные экзамены. Мы 
помогали им найти работу 
на кафедрах, медучрежде
ниях.

Перед началом вступи
тельных экзаменов члены 
общественной приемной 
оформляли аудитории, по
могали устраиваться аби
туриентам в общежитии, 
выпускали фотогазеты и са
тирические газеты для аби
туриентов. После оконча
ния экзаменов ОПК помо
гала в проведении зачисле
ния, подготовке треть

его корпуса к занятиям. 
Хотелось бы высказать по
желание лучшей организа
ции питания во время всту
пительных экзаменов.

Все ребята поработали 
хорошо — Стихнна Л., Ря
бина Н., Брылина Л., Кру- 
пнна Н., Мы желаем и бу
дущему составу такой же 
отличной работы на всту
пительных экзаменах в 
следующем году.

С. Ч ЕРЕП А Н О В А ,
Л. ЕМ ЕЛ ЬЧ ЕН К О В А , 

руководители ОПК.

Девичий отряд «Ар
ника» лучший среди 
строительных отрядов 
Тавдинской зоны в од
ном из важнейших на
правлений комиссарской 
работы — военно-пат
риотическом воспита
нии.

Группа «Поиск» су
ществует в «Арнике» 
давно. С тех пор, когда 
девушки впервые посту
чали в дом, на воротах 
которого алела звез
да — знак того, что с 
войны в этот дом кто- 
то не вернулся. Со вре 
менем менялись фор
мы работы группы «По
иск». В 1977 году они 
собирали материал о 
медиках войны, воевав
ших в годы Великой 
О т е ч е с т в е н н о й .  В 
1978-м поиск шел под 
девизом «Юность ком
сомольская моя», в ны
нешнем — «За мир в 
ответе». Сколько поза
ди встреч, сколько рас
сказов о днях и часах 
страшных, мучительных 
и победных, хранит те
перь память девчонок. 
Но они не только взяли 
на себя ношу памяти о 
войне. Они обогатились 
человеческим опытом,

сопереживанием чужим 
судьбам и соучастием в
них.

Девушки с волнением 
вспоминают Т. А. Во- 
лошкову, в годы войны 
бывшую медсестрой в 
эвакогоспитале, Н. А. Ре- 
шетова, старшину запа
са, кавалера ордена 
Славы всех трех степе
ней, трех подруг-Зенит- 
чиц — А. В. Житину,
И. И. Берсеневу, П. В. 
Смирнову, — защищав
ших небо Москвы и 
многих, многих других. 
Но и девчонок помнят. 
Ведь для тех, к кому 
они приходят, девчата 
стараются сделать все, 
что могут: и за лекарст
вом сбегать, и в доме 
помочь прибрать. Да ма
ло ли других заботП 
Так не один раз бойцы 
из «Арники» побывали 
у бывшей партизанки 
А. А. Крутько.

Идет за девушками из 
группы «Поиск» строи
тельного отряда «Арни
ка» слава добрых дел. 
Умножая эту славу, они 
вновь и вновь стучат в 
дома ветеранов, ищут 
людей, переживших .
войну. й

Н. МАЛЫШЕВА.

КОНКУРС ДЕТСКОГО РИСУНКА

I

Студенческий профсо
юзный комитет Объявля
ет конкурс детского ри
сунка, посвященный 
Международному году 
ребенка.

Призеры конкурса, де
ти студентов, будут на

граждены Памятными по
дарками. Рисунки предъ- 
я ил ять в профком с 1 
сентября по 20 октября. 
Для своих работ дети 
могут выбрать самые 
разнообразные темы.

В РАЗНОЕ время — из пяти
летки в пятилетку —  про
должается урок высокой 

нравственности студенчества. Ос
нова его — труд. А прекрасной 
формой его стали студенческие 
строительные отряды.

Сейчас в нашем институте 12 
отрядов, объединяющих 800 сту
дентов. Цифры освоения впечат
ляют. Расширяются параметры 
комиссарской работы как в коли
чественном, так и в качествен
ном отношении. И, вероятно, пре
делы этого роста невозможно ус
тановить. И все настоятельнее во
зникает вопрос — какой он, зав
трашний строительный отряд ме
дицинского института? Наша газе
та приглашает целинников про
должить начатый разговор по 
проблемам студенческой строй
ки.
ВОСПИТАНИЕ РЕЗЕРВА

Е СТЬ у наших строительных 
отрядов своеобразная веч
ная проблема, о которой 

уж не первый год говорят и ко
митет комсомола института и 
зональный штаб. Речь идет о ко
мандирских и комиссарских кад
рах. Ежегодно почти стопроцент
но сменяется руководство отря
дов. Злободневно стоял вопрос в 
прошлом году. И на нынешней 
целине мы можем только кон
статировать факт неудачного ко
миссарства в «Мигрансе» (А. Са- 
ранчин), «Бицепсе» (Г. Киселев), 
слабого лидерства в «Авиценне» 
(командир А. Вахрушев). Есть ли 
возможность избежать нравствен
ного ущерба, который приносится 
и незадачливому вожаку, и отря
ду? Можно ли заранее опреде
лить наличие у человека «орга
низаторского слуха»? Есть. Это 
тщательная и вдумчивая работа с 
резервом. Но и у нынешних во
жаков такого резерва нет.

Люди, которые придут на сме
ну сегодняшним руководителям, 
их деловые и .моральные качества 
создадут завтра трудовой лик 
института. Что скажет о подго
товке «человека из запаса» штаб 
Тавдинской зоны? «У нас есть 
школа командиров, комиссаров, 
мастеров. А новые кадры в лю-
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бом случае выдвигаются в конце 
рабочего сезона. Есть в некото
рых отрядах давняя традиция — 
проведение дней Анархии. На 
утренней линейке «вяжут» коман
дира и комиссара. Их права де
легируют на день «избранникам 
народа». Из выдвинутых в день 
Анархии выживают процентов 
90—95». Согласитесь, что гаран
тий в этом маловато для возрос
ших требований.

Современный руководитель уже 
не вправе быть дилетантом, дей
ствовать без минимума соци
ально-экономических знаний, без 
знания психологии, педагогики. 
Существующая школа не может 
дать многого. Тем более, что по 
признанию, учеба в <ней начина
ется с нуля. Фундамент должен 
закладываться в опыте целины. 
Наверное стоит думать и о вве
дении в дело резерва. К приме
ру, выдвинутых командиров и ко
миссаров вводить в состав штаба 
отряда на своеобразную стажи
ровку. Кстати, если школа и дает 
определенные знания, то не дает 
умения. Оно приобретается толь
ко на опыте быстротекущей жиз
ни. Наверное не грех будет вме
нение в обязанности командира и 
комиссара обязательное воспи
тание «резерва». Как говорил Н. 
Островский: «Если не можешь 
воспитать сотни, воспитай хоть 
пятерых, хоть одного. Это тоже 
много...»
КАК НАУЧИТЬСЯ СТРОИТЬ!

Н АУЧНАЯ организация и куль
тура труда в строительных 
отрядах становятся все бо

лее насущными для организато
ров студенческой стройки. Не 
только что строить, но и как 
строить — два вопроса связыва
ются воедино и рождают третий— 
каковы же квалификационные 
пределы студента?

«Арника» и «Атлант» в отличие 
от большинства отрядов Тавдин
ской зоны работают без настав-
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*  ПРИГЛАШАЕМ 
К РАЗГОВОРУ
Теперь, год от года, те же сухо- 
патетические слова и цифры от
чета. Потом: слово предоставляет
ся такому-то, потом такому-то. 
Затем традиционный концерт 
агитбригад. На спасительные тан
цы энтузиазма у многих не 6с- 
тается... Думается, что пора обно
вить одежду». Внести в торжест
венную атмосферу дух соперниче
ства, борьбы, сопереживания. Не 
просто наградить именными часа
ми лучших целинников, но через 
какой-то импровизированный кон-: 
курс показать их действительные 
умения. И отряды поболеют за 
своих. Вот тогда яркие впечатле
ния оставят след. И, наконец, 
кажется, мне совершенно ненуж
ным приглашение по билетам. 
Почему из отряда должны пойти 
15 или 20 человек? А остальные? 
Участие в целине, признание це
линой — это и есть пропуск.

Действительно, у такого вечера 
множество функций. Подведение 
итогов, награждение лучших, и, 
наконец, это всесильная пропа
ганда, агитация в ССО его буду
щих бойцов. Стало быть, право
мерен вопрос, кого агитировали 
и что пропагандировали на вече
ре в прошлом году? И на тот, и 
на другой вопрос можно лишь не-' 
доуменно пожать плечами.

В этом году, пожалуй, ни один 
из отрядов не блистал высоким 
конкурсом. А если нет конкурса— 
нет выбора. Нет выбора — в от
ряд попадают случайные люди. 
Ужели перевелись желающие?

Видимо, дело в другом. В том, 
что отрядной наглядной агита
ции и пропаганды нет вообще. Го
ворят, нет условий, помещения. 
Но, может, возможно проводить 
спецкампании в тех же красных 
уголках общежитий? Вот вам ключ 
на неделю. Успевайте, развеши
вайте свои газеты, трудовые до
спехи и трофеи. Рекламируйте се
бя, как умеете, как сможете. Мо
жет, это выход?

Н. ДЕМИНА.

ников. Это значит им позволяют 
и доверяют строить самостоя
тельно. Но если «Арника» из года 
в год занимается только отде
лочными работами, то у «Атланта» 
постоянно появляются новые 
объекты. Так в этом году они по
строили колхозу в с. Крутом склад 
горюче-смазочных материалов. И 
не просто построили, а, внеся ра
ционализаторское предложение, 
сэкономили колхозу около 1 га 
полезной пахотной земли. Правда, 
в этом году из 35 членов отряда 
только 7 новичков. Большинство 
«стариков» в следующем году уже 
не смогут поехать на целину. 
Сможет ли тогда «Атлант» рабо
тать также успешно? «Сможет», — 
отвечают они, зная, что целина 
учит быстро. Но ведь учиться-то 
будут не на игрушках. И вполне 
возможный брак может подпор
тить репутацию. Как, например, 
дом, на котором новички «Арни
ки» учились штукатурить, едва 
тянет на «тройку». Оптимистичны 
на этот счет и в штабе зоны. Го
ворят: «Вот в «Юности» вроде ни
чего ребята не умели. И объект 
сложный — инфекционная боль
ница. В отряде было только 2 
каменщика — сейчас (конец 1-го 
месяца) кладут 8. И ведут кладку 
без претензий». Словом, умеют 
наши ребята преодолевать труд
ности. — Но нельзя ли преодо
левать трудности до целины?

Можно. Если продуманно ре
организовать обучение строитель
ным специальностям в подготови
тельный период. В идеале на та
ких курсах должны пройти обу
чение все будущие бойцы. Се
годня на них идут по 3— 4 челове
ка от отряда. Жаль, говорят, тра
тить там драгоценное время. 
Практически специальности на 
курсах и не обучают. Дают лишь 
минимум знаний по ТБ. Которые, 
кстати, наполовину бесследно 
исчезают, пока студент доедет до

стройки. Так, может, надо начать 
обучение на стройплощадке, че
редуя теоретические занятия с 
практическими?

В год в отрядах проходит до 8 
субботников. А если хотя бы по
ловину из них проводить на строй
ках? Наверное, ни одна СУ не от
кажется от добровольных помощ
ников на пару часов. Но, естест
венно, это прибавит забот подго
товительному периоду. Ведь все 
это немыслимо без серьезной 
и тщательной разработки условий 
практики ребят.

О ВЕЧЕРЕ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ

КОГДА и с чего начинается 
подготовительный период? 
Может, с вечера трудовой 

славы. В прошлом, позапрош
лом, впрочем, уже не один год, 
вечер этот не пользуется попу
лярностью.

Не очень охотно идут на него 
сами целинники. А уж что гово
рить о тех, кто завтра должен 
стать в их ряды. «Мы выдали 
командирам отрядов и комсоргам 
курсов по определенному количе
ству пригласительных билетов под 
твердое обещание билеты рас
пространить и явку обеспечить. 
Зал, к сожалению, на две трети 
пустовал. Хоть и подготовили ве
чер хорошо». Так говорит зональ
ный штаб в лице командира В. И. 
Стародубова. Ребята-стройотря- 
довцы придерживаются иной точ
ки зрения. П. Мосунов: «Вечера 
трудовой славы нравятся нам все 
меньше и меньше. Готовит их 
штаб. От нас требуется только 
традиционная программа агит
бригады». Видимо, есть смысл 
призвать к организации вечера 
самих ребят. На примерах целин
ной жизни нетрудно убедиться, 
что фантазия и умение организо
вать — у них неистощимы.

Н. Шмаков: «Помню первые
такие вечера, на которых побывал, 
еще не будучи целинником. Ин
тересно и живо они проходили.
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